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Etude de l’impact de l’activité physique, de l’indice de masse corporelle et des habitudes alimentaires sur les 

niveaux de dépression et d’anxiété chez les personnes marocaines en surpoids ou obèses

  Résumé: 
 L'obésité est reconnue comme une maladie par l'OMS, notamment chez les enfants, qui en sont souvent les victimes involontaires. Au 
Maroc, la prévalence de l'obésité a triplé en vingt ans, avec des risques accrus de maladies chroniques. Cependant, la situation au Maroc 
reste mal comprise en raison du manque d'études. La transition nutritionnelle, caractérisée par la coexistence de surpoids et de carences 
nutritionnelles, pose des problèmes de santé importants. La sédentarité, un facteur clé, peut entraîner l'accumulation de graisse viscérale 
et des problèmes inflammatoires graves. Pour contrer ces problèmes, il est crucial de promouvoir un mode de vie actif et une 
alimentation saine.
       L'objectif principal de cette étude est d'examiner la prévalence de l'obésité parmi les adolescents scolarisés tout en analysant la 
corrélation entre leur indice de masse corporelle et leur niveau d'activité physique. De plus, nous nous penchons sur l'impact potentiel de 
la dépression et de l'anxiété sur le développement de l'obésité chez cette population. En parallèle, nous avons entrepris de comprendre 
comment un exercice intense peut influencer sur la puissance musculaire et la capacité fonctionnelle des personnes obèses. Pour ce faire, 
notre étude repose sur une enquête descriptive transversale menée auprès d'un échantillon représentatif de 1091 élèves de la région de 
Beni Tadjit, comprenant 596 garçons et 495 filles, âgée de 12 a 20ans. On a constaté que les filles sont plus touchées par l’obésité que les 
garçons (1,25 % contre 0,31% ; p < 0,05), il y a une corrélation entre l’activité physique et l’IMC, et entre la sédentarité et l’IMC chez les 
deux sexes (p < 0,01), les élèves déprimés et anxieux avaient un IMC plus élevé. Le deuxième volet de la recherche basé sur une étude 
descriptive transversale menée sur un échantillon représentatif de 78 personnes obèses résidant dans la région de Fès-Meknès âgée de 
18 à 40ans, on a remarqué que l’entraînement en résistance à faible et à haute vitesse, étudiés au cours de cette expérimentation, a 
induit une fatigue aigüe de la capacité fonctionnelle et de la puissance musculaire.
     Afin de résoudre cette problématique, une proposition a été avancée : la mise en place d'un programme d'entraînement 
soigneusement élaboré, personnalisé en fonction des besoins et des attentes des patients obèses.
Mots clés : Obésité, Surpoids, Sédentarité, IMC, Capacite fonctionnelle, Puissance Musculaire.

  Abstract: 
Obesity is recognized as a disease by the WHO, particularly in children, who often become its unintended victims. In Morocco, the
prevalence of obesity has tripled over the past twenty years, leading to increased risks of chronic diseases. However, the situation in
Morocco remains poorly understood due to a lack of studies. The nutrition transition, characterized by the coexistence of overweight and
nutritional deficiencies, presents significant health challenges. Sedentary behavior, a key factor, can lead to the accumulation of visceral
fat and serious inflammatory issues. To address these problems, it is crucial to promote an active lifestyle and a healthy diet.

The primary objective of this study is to examine the prevalence of obesity among school-going adolescents while analyzing the
correlation between their body mass index (BMI) and their level of physical activity. Additionally, we investigate the potential impact of
depression and anxiety on the development of obesity in this population. Simultaneously, we aim to understand how intense exercise
can influence muscle strength and functional capacity in obese individuals. To achieve this, our study is based on a cross-sectional
descriptive survey conducted among a representative sample of 1,091 students in the Beni Tadjit region, comprising 596 boys and 495
girls, aged 12 to 20. We observed that girls are more affected by obesity than boys (1.25% versus 0.31%; p < 0.05). There is a significant
correlation between physical activity and BMI, as well as between sedentary behavior and BMI in both genders (p < 0.01). Depressed and
anxious students had a higher BMI. The second part of the research involved a cross-sectional descriptive study conducted on a
representative sample of 78 obese individuals aged 18 to 40 residing in the Fes-Meknes region. We noticed that low- and high-speed
resistance training, studied during this experimentation, induced acute fatigue in functional capacity and muscle power.

To address this issue, a proposal has been put forth: the implementation of a carefully structured training program tailored to the needs
and expectations of obese patients.
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